



---

## Termine - Mitteilungen - Veranstaltungen - Anzeigen

---

Rundschreiben Nr. 3/2022

München, den 31. Juli 2022

---

**Kontakte:** Thomas Bauer, 1. Vorsitzender, Tel. 089/23545119, <mailto:bauertho@arcor.de>  
Markus Vester, 2. Vorsitzender, Tel. 0171/1011923, <mailto:Vester.Markus@gmx.de>  
Thomas Rödl, Kassenwart, Tel. 089/7556675, <mailto:troedl@arcor.de>  
Dr. Ingrid Neumann, Schriftführung, Tel. 089/3084631, <mailto:ingrid.neumann@mnet-online.de>

*Der PSV im Internet: [www.psvsiemens.de](http://www.psvsiemens.de)*

Mittwoch,	10.08.2022	Monatssitzung und Tauschabend im <b>Augustiner Bürgerheim</b>
Mittwoch,	24.08.2022	Tauschabend mit <b>Kurzversteigerung</b> in <b>St. Paul</b> <b>entfällt</b>
Mittwoch,	14.09.2022	Monatssitzung und Tauschabend im <b>Augustiner Bürgerheim</b>
Mittwoch,	28.09.2022	Tauschabend mit <b>Kurzversteigerung</b> in <b>St. Paul</b>
Mittwoch,	12.10.2022	Monatssitzung und Tauschabend im <b>Augustiner Bürgerheim</b>
Mittwoch,	26.10.2022	Tauschabend mit <b>Kurzversteigerung</b> in <b>St. Paul</b>
Mittwoch,	09.11.2022	Monatssitzung und Tauschabend im <b>Augustiner Bürgerheim</b>
Mittwoch,	23.11.2022	<b>Große Versteigerung</b> in <b>St. Paul</b>
Mittwoch,	14.12.2022	Monatssitzung und Tauschabend im <b>Augustiner Bürgerheim</b>
Mittwoch,	21.12.2022	Jahresabschlussfeier im <b>Augustiner Bürgerheim</b>
Mittwoch,	11.01.2023	Monatssitzung und Tauschabend im <b>Augustiner Bürgerheim</b>
Mittwoch,	25.01.2023	Tauschabend mit <b>Kurzversteigerung</b> in <b>St. Paul</b>
Mittwoch,	08.02.2023	Monatssitzung und Tauschabend im <b>Augustiner Bürgerheim</b>
Mittwoch,	08.03.2023	Monatssitzung und Tauschabend im <b>Augustiner Bürgerheim</b>
Mittwoch,	22.03.2023	Tauschabend mit Kurzversteigerung in St. Paul
Mittwoch,	12.04.2023	Monatssitzung und Tauschabend im Augustiner Bürgerheim
Mittwoch,	26.04.2023	Tauschabend mit Kurzversteigerung in St. Paul

**Monatssitzung und Tauschabend** finden jeden zweiten Mittwoch im Monat **ab 17:30 Uhr** im Augustiner Bürgerheim, Bergmannstraße 33, 80339 München (erreichbar mit U5: Schwanthaler Höhe, Bus 53: Bergmannstraße) statt. **Tauschabend** ist jeden vierten Mittwoch **ab 17:00 Uhr** im Pfarrheim St. Paul, 80336 München, St. Paulsplatz 8 (erreichbar mit U4 oder U5: Theresienwiese).

## **Wandertag des PSV**

In diesem Jahr hat unser Wandertag am 3. Juli 2022 stattgefunden. Angefeuert von dröhnenden Trommelschlägen kamen uns auf unserem schmalen Pfad hunderte von Läufern des Münchener Halbmarathons entgegen. Wir versuchten einfach nicht überrannt zu werden. Unser von keiner philatelistischen Unterhaltung gestörter Spaziergang im Englischen Garten verlief unfallfrei. Im Seehaus saßen wir dann ruhig und zufrieden unter großen Sonnenschirmen und warteten auf weitere PSV-Mitglieder. Schließlich waren wir zu fünft. Nach eingenommenem teils leckerem Essen trieb uns die Vorfreude auf einen delikaten Eisbecher im Café Münchner Freiheit schnell in Richtung U-Bahn zurück. Für den nächsten Wandertag heißt es kreativ zu sein.



---

## **Tauschtag der Arbeitsgemeinschaft der Münchener Briefmarkenvereine**



Erfreulicherweise konnte auch der Tauschtag der Arbeitsgemeinschaft der Münchener Briefmarkenvereine am Sonntag, den 10. Juli 2022, im Anton-Fingerle-Schulzentrum durchgeführt werden. PSV-Mitglieder wurden in großer Zahl Belege inspizierend,

über Briefmarkenalben gebeugt oder ins Fachgespräch vertieft gesichtet.

---

## **Aufruf zur Einlieferung der Lose für die große Novemberrauktion in St. Paul**

Bitte denken Sie an die große Novemberrauktion am 23. November 2022. Da der logistische Aufwand für unsere wichtigste Versteigerung sehr hoch ist, wird gebeten, die Lose bis zum 28. September einzuliefern. Die Mindestgebote liegen bei 5 Euro. Sollten Sie zur Einlieferung noch weitere Fragen haben, wenden Sie sich bitte an *Markus Vester*.

## Tagesausflug mit dem Bus nach Gmunden

Schon lange haben wir beschlossen, statt unserer großen Vereinsreise einen Tagesausflug mit dem Bus zu unternehmen.

Heuer geht es nach Gmunden. Anlass ist die internationale Briefmarkenausstellung „phila“-Toscana 22, eine traditionelle Rang I und II Ausstellung. Angeschlossen sind die Alpen-Adria-Ausstellung sowie die BIRDPEX 9. Damit sind viele einprägsame und hochwertige Exponate zu erwarten.

Der Ausstellungsort liegt direkt am Ufer des Traunsee bei Schloss Ort.

**Der Tagesausflug findet am Samstag, den 27.8.2022, statt. Der Bus fährt um 7:00 Uhr am Bahnhofsvorplatz München Giesing ab. Die Rückfahrt erfolgt um 17:00 Uhr ab Gmunden.**

Bitte melden Sie sich bis spätestens 8.8.2022 bei *Thomas Rödl* an: mailto:[troedl@arcor.de](mailto:troedl@arcor.de) oder Telefon: 089 7556675.

Die Überweisung der Fahrtkosten in Höhe von 30 € pro Person erfolgt bitte auf das Konto des PSV Siemens München: IBAN: DE56 7002 0270 0047 8153 80.

**ACHTUNG: Bisher sind so wenige Anmeldungen eingetroffen, dass Gefahr besteht, dass die Busfahrt nicht stattfinden kann. Retten wir alle unseren Jahresausflug!**

## Forscha



Und mittendrin der Stand der Briefmarken Jugend. Dank tatkräftiger Unterstützung der Münchner Vereine konnte ein tolles Programm angeboten werden. Zu seinem größten Bedauern fiel *Markus Vester* aus gesundheitlichen Gründen kurzfristig aus, so dass viel Arbeit an

Seit vielen Jahren ist die Philatelie mit einem Gemeinschaftsstand auf der „Spielwiesn“ und „Forscha“ in München vertreten. Ende Juni 2022 fand die Forscha zum 2. Mal ohne die Spielwiesn im Verkehrszentrum des Deutschen Museums statt. Die Stände der Aussteller waren über das gesamte Museum verteilt.





Andi Drexler von der Jugendgruppe Dachau hängen blieb. Leider war der Besuch enttäuschend. Trotz freiem Eintritt und viel Werbung des Kultusministeriums in den Schulen kamen während der drei Tage wesentlich weniger Kinder und Jugendliche als erhofft ins Deutsche Museum.

So hatte *Thomas Bauer* einige Probleme, aus den eingereichten Bildern des Malwettbewerbs einen Zehnerbogen für die „Briefmarke Individuell“ zu erstellen (siehe rechts). Es waren nur wenige geeignete Bilder abgegeben worden.

Positiv ist zu bewerten, dass *Andi Drexler* mit einigen Kindern und Jugendlichen vielversprechende Gespräche führen und sie auch gut mit gespendeten Briefmarken ausstatten konnte. Möglicherweise findet der eine oder andere demnächst den Weg in unsere Jugendgruppe.

Vielleicht ist die im November stattfindende Spielwiesn in Freimann der für uns Philatelisten geeignetere Ort, Kinder und Jugendliche für das Briefmarkensammeln zu begeistern.

